

LA NACION,

DIARIO PROGRESISTA.

Edición de Madrid.

MADRID.—Un mes, 12 rs.—Tres, 34.—Se suscribe en la Administración, calle de la Independencia, núm. 4, cuarto segundo derecho.—En provincias, en casa de nuestros corresponsales, y principales librerías.—La suscripción empezará el 1.º y 10 de cada mes.

Miércoles 25 de Abril de 1866.

PROVINCIAS.—Suscribiéndose en la Administración ó pagando por letras ó sellos: tres meses, 42 rs.; seis, 78; un año 150. Por conducto de corresponsal, ó girando contra el suscriptor: tres meses 45; seis 84.—EXTRANJERO Y ULTRAMAR.—Seis meses, 140; un año 270.

Año III.—Núm. 588.

MADRID.

MIÉRCOLES 25 DE ABRIL.

CRÓNICA PARLAMENTARIA.

Sucedan al Sr. Alonso Martínez cosas tan singulares, que no creemos posible hayan acontecido jamás á ningún otro ministro de Hacienda de nación alguna. ¿No es en verdad sumamente extraño que ayer tuvieran que invertir toda la sesión del Congreso él y el Sr. Moyano, ocupándose de lo que no pasa de ser un hecho, que no es objeto de apreciación sino de comprobación, de la existencia real del depósito hecho por los concesionarios del Banco Nacional para responder del cumplimiento de la obligación contraída?

Pues esto fué lo que pasó. Trábase de averiguar si el depósito de los veinte millones del Banco Nacional es cierto y eficaz, esto es, si se halla realmente constituido en una sociedad de crédito de Londres; si esta sociedad, que no está registrada en las guías de comercio de dicha población, existe y si es solvente, esto es, si no ha sido fundada con el único fin de que se constituya en su poder dicho depósito, á por lo menos, si no será tal que llegado el caso de hacer entrega de dicha cantidad desaparezca con ella.

Si el hecho de haberse asegurado la responsabilidad contraída por los concesionarios con el depósito es tan cierto, como lo asegura el ministro en el artículo primero de su proyecto de ley, no hay que argüir sobre él, ni hay que estirar las argumentaciones y dar mayor ó menor tortura á las palabras y al razonamiento, sino que la demostración natural y concluyente que cabe, es la de hacer que dicho depósito se traslade á la Caja de este nombre de Madrid. Puesto que se hayan significado dudas acerca de la verdad del hecho, ¿qué inconveniente deben tener las personas que hayan consignado esa cantidad, ni el ministro de Hacienda que con tanta frecuencia habla de su honra en el Parlamento, en que venga á Madrid con la misma responsabilidad á que se encuentra afectada en el extranjero? ¿No era esta la manera de terminar sencillamente la cuestión, haciendo callar á las oposiciones y hasta desautorizarlas?

Pues no se hace, sin embargo, sino que el señor ministro de Hacienda en vez de contestar al Sr. Moyano:—¿qué, quiere S. S., que los 20.000.000 vengán á la Caja de Depósitos? pues vendrán, y no perdamos mas tiempo en hablar de esto:—en vez de dejar derrotado á su contrincante, como lo hubiera dejado con esta sencilla respuesta, pronunció dos largos discursos en que habló de muchas cosas, torció y retorció muchas frases y razonamientos, dió lecciones de parlamentarismo al Sr. Moyano y de economía política á la Cámara, trató de infundir miedo con el estado de la Hacienda, suscitó una discusión simple sobre la simpleza de un decreto, y en último resultado, no dijo lo único que era pertinente é irrefutable, no prometió trasladar el depósito á Madrid.

La proposición del Sr. Moyano se votó nominalmente, siendo desechada por 158 diputados contra 58. Las mayorías suelen ser tan incautas, que no reparan en el sentido de lo que votan sino en la orden que reciben del Gabinete para decir si ó no, según le convenga. Mañana que llegara á averiguarse que el tal depósito no existía ó era ineficaz, cosa que no hay mas remedio que convenir en que hoy es dudosa, ¿cómo dejaría á esos representantes de la nación su apresurado ultraministerialismo? No sería, en verdad, muy envidiable su posición.

La Cámara vitalicia consumió ayer la sesión en varias rectificaciones de los señores Corradi, Calonge y presidente del Consejo de ministros, aprobándose despues la totalidad del proyecto que fija el número de hombres que han de componer el ejército durante el próximo año económico, y que ha de dar al general O'Donnell la fuerza moral que necesita para seguir gobernando constitucionalmente este bienaventurado país.

DESESTANCO DEL TABACO.

Una de las grandes innovaciones que con aquel espíritu levantado que presidió á todos sus actos acometieron las Cortes Constituyentes, fué la abolición del monopolio por el Estado de la renta del tabaco. Esta gran reforma debía haber empezado á regir en primero de Julio de 1857; pero la caída de la situación que simbolizaban aquellas Cortes, y el retroceso que se verificó en política, dejaron sin efecto medida tan importante. Pero la idea no sucumbió. A través de los acontecimientos posteriores se ha mantenido viva, obligando á los mismos gobiernos conservadores á rendirla culto.

El actual ministerio, impulsado por la misma idea y por la fuerza de las circunstancias, se ha visto precisado á romper la valla del monopolio, dando el primer paso en el camino que conduce al desestanco. El real decreto de 21 del actual, permitiendo la libre introducción de los tabacos elaborados procedentes de Cuba y Puerto Rico, lo demuestra así, y esperamos que este primer triunfo conseguido por los principios económicos que profesamos, será precursor de otros ulteriores de mayor importancia. Que tal es la fuerza de las ideas progresistas, que hasta nuestros propios enemigos se ven obligados á ponerlas en planta.

Bajo este punto de vista, pues, damos importancia al decreto que motiva el presente artículo; como un paso dado para la abolición del monopolio y del estanco. No está en verdad exento de defectos; y le censuráramos duramente si el beneficio que á la fabricación reporta, no redundara en provecho de nuestros hermanos de Ultramar.

Porque es principio de economía que la rebaja de derechos, ó la libre introducción debe referirse á las primeras materias, con preferencia al artículo elaborado. El objeto de este verdadero axioma no es otro sino el de que la fabricación interior alimente las industrias y dé ocupación á muchas familias. En el caso presente sucede todo lo contrario: se admite el tabaco elaborado; pero no el tabaco en rama, cuya fabricación continuará monopolizada por el Gobierno.

Repetimos, empero, que como el beneficio de la fabricación recae en las provincias de Puerto Rico y Cuba, no haremos sobre este punto motivo de censuras, esperando únicamente que llegue el día en que la fabricación sea libre en la Península, día que á pesar de todos los obstáculos que en este país impiden las reformas, no nos parece muy lejano. Tal interpretación damos á los artículos 1.º y 2.º del real decreto.

Dicen estos: «Los tabacos elaborados de todas clases y marcas, incluyendo los cigarrillos de papel y la picadura, que fuesen producidos y procedan de las islas de Cuba y Puerto Rico, serán objeto de libre introducción...» Creemos que queda excluida la fabricación extranjera, si quiera sea con producto procedente de nuestras islas. Si así no fuera se perjudicaría á estas, y se concedería á los extranjeros una fabricación que no se permite á los españoles.

Los derechos de arancel, señalados en el artículo primero, no son excesivos para las clases superiores, pero tal vez lo sean para los cigarrillos de papel, gravados con 16 reales la libra. La experiencia es la que ha de demostrar las reformas que en este punto convenga realizar en lo sucesivo.

En lo que no estamos conformes es en las minuciosas restricciones que se ponen para la venta, sobre todo en lo relativo á las visitas domiciliarias que podrán verificarse en los establecimientos que se dediquen á esta industria. Nosotros creemos que una vez satisfecho el adeudo en las aduanas por donde se admite la introducción, debiera ser completamente libre la circulación y venta del artículo en el interior de la Península, si quiera esta libertad diese lugar á algunos abusos y defraudaciones.

Tal es el juicio que nos merece el real decreto que analizamos. Quisiéramos que tras él vinieran otras medidas de la misma índole, lo cual, con la imparcialidad que acostumbamos, aplaudiríamos, toda vez que no deseamos otra cosa que el bien y la prosperidad de este país tan desgraciado.

Muy á mal ha llevado EL DIARIO ESPAÑOL

que nosotros hayamos empleado la frase *diarios asalariados por la situación*, frase que nuestro colega califica de palabras mal sonantes ó inconvenientes.

Vamos á razones. Aparte de que esa frase no es de nuestra invención, ni mucho menos, y dejando á un lado el hecho de que mas de una vez la habrá usado nuestro colega ministerial en las épocas en que ha militado en la oposición, en la que, dicho sea de paso, no ha solido distinguirse por su templanza; aparte de esto, repetimos, ¿qué diferencia sustancial hay entre las palabras *prensa asalariada* y *prensa subvencionada*? Pues bien: la segunda de estas frases es de uso harto comun en el lenguaje de las oposiciones, porque es por desgracia cosa sabida que ciertos gobernantes subvencionan á determinados periódicos, con fondos secretos equivalentes á dos millones de reales anuales, segun dijo el diputado Sr. Barroeta en pleno Congreso, si la memoria no nos es infiel.

Vea, pues, EL DIARIO ESPAÑOL cómo no ha sido tan grande nuestra extralimitación de las leyes del lenguaje cortés, como ha supuesto. Y en prueba de que deseamos complacerle, lo diremos que queda proscrita desde hoy de nuestras columnas la frase *prensa asalariada*, y que solo usaremos la de *prensa subvencionada*, al referirnos á determinados colegas, mientras no se nos demuestre que ha desaparecido por completo el inculcable abuso de que con tanta razón se lamentaba el Sr. Barroeta en una situación tambien vicarista, y que hoy no hay, por lo tanto, diarios subvencionados.

No podemos llevar mas allá nuestra deferencia. Pedirnos mas sería inadmisibles pretension, mientras las subvenciones continúan.

Parece mentira, pero es lo cierto que, á pesar de lo que el país ve, palpa y sufre, hay todavía hombres dotados de la desenvoltura suficiente para asegurar á todas horas y en todos tonos que el general O'Donnell es un gobernante indispensable, y que la cada día mas desunida y cada día mas reaccionaria *union liberal* es el único partido capaz de labrar la felicidad de la patria, elevándola política y económicamente á la altura de que la han hecho descender las banderías absolutistas mas ó menos embozadas, y entre las cuales parecemos el mas funesto, por lo hipócrita y disipador, el grupo reinante.

¿Qué pensar de los hombres que esto aparentan creer y sostienen con un valor digno de mejor causa? Y decimos *aparentan*, porque no podemos ofenderles hasta el punto de creer que están persuadidos de la verdad de lo que sustentan, y que realmente creen que mandarían que á tal estado nos han traído, pueden ahora ni en tiempo alguno ser los redentores de esta nación desventurada.

Lo que de tan rectos políticos debe pensarse, lo sabemos perfectamente; ni tampoco ignoramos la calificación que en justicia les corresponde; pero somos españoles, y un sentimiento de decoro nacional nos prohibe exponer lo que acerca de ellos pensamos, como hombres públicos, y estampar la calificación de que, por su desgracia, se hacen de día en día mas dignos.

Dice un colega del Ferrol que el ministro de Hacienda ha prometido á un diputado gallego, que verá de hacer lo posible para que la marina de aquel departamento cobre los atrasos que se le adeudan, ó al menos alguna mensualidad.

Tales se van poniendo las cosas, que hasta para que el Tesoro pague lo que debe por cuentas atrasadas, va á ser preciso valerse de poderosas recomendaciones; y habrá que considerar como un favor digno de eterna gratitud, el que el Gobierno satisfaga una pequeña parte de lo que adeuda á los individuos y á las corporaciones.

Pero no hay crisis ministerial, y esto hasta... para que nunca llegue el remedio á tantos males.

Con razon desea uno de nuestros colegas que se pidan por la comision que ha de dar dictámen sobre el proyecto del Banco inglés, los siguientes documentos:

El Anuario del comercio de Londres, para ver si están allí, en algun concepto, los nom-

bres de los concesionarios, como banqueros, comerciantes, etc.

La lista de los diputados del actual Parlamento Inglés, para ver si están allí los nombres de las personas á quienes se da ese titulo en el proyecto.

¿Se procurará esos documentos la comision? Allí veremos.

No obstante, la necesidad de tenerlos á la vista, dado el embolismo en que ha venido á parar el asunto del Banco inglés, y las angustias que atormentan al Sr. Alonso Martínez, es cosa que solo á un ministerial *enrage* pudiera parecer dudosa.

Puesto que EL REINO ha comprendido todo lo que queremos decirle, es inútil que lo distraigamos de su improba tarea. Mas como nos inspira cierto interés, debemos hacer constar:

1.º Que estamos muy lejos de confundir al país con el centro disolvente que ha producido aquí la misma situación general de nuestra patria, difícil como todas las situaciones de reconstrucción, pero digna por lo mismo de probar á los espíritus esforzados.

2.º Que la propension al progreso pacífico, por favorable que sea como sintoma al porvenir del país, no puede inspirar absoluta confianza hasta tanto que no se hayan resuelto previamente algunos problemas de derecho constitucional que encuentran tenaces opositores en muchas partes.

3.º Que para ser planteable la política de conciliación es necesario inculcarla en los ánimos.

Si nuestro colega y sus amigos tienen la fortaleza que suponemos á sus nobles intentos, empiecen: en nosotros tendrán un eco para toda aspiración patriótica.

Segun dice uno de nuestros colegas, hace dos dias que el ministro de Hacienda ha recibido comunicaciones importantes y partes telegráficas relativas á la creacion del Banco inglés.

El colega tiene por seguras dos cosas: es la primera que el expresado ministro no publicará las comunicaciones y las partes de que se trata; es la segunda que el negocio fracasó por completo.

Nosotros tenemos por segura otra cosa, y será la tercera: que el Sr. Alonso Martínez no se dará por entendido del fracaso, y continuará en su puesto como si nada hubiera sucedido.

¡Oh almas grandes!...

A última hora se aseguró ayer que los periódicos de Londres publican un comunicado de Mr. John Pierce Kennard, la persona mas considerable que figura entre los concesionarios del nuevo Banco, protestando contra el uso hecho de su nombre para una empresa en que no ha tratado de tomar parte.

Precioso dato para la historia, curiosa y entretenida como ella sola, del nuevo Banco.

Personas que uno de nuestros colegas califica de muy respetables de Paris, insisten en asegurarle que ni el Banco inglés ni el hipotecario francés podrán realizarse, interin por el arreglo de la deuda no se abran á los valores españoles los mercados de Inglaterra y de Europa.

La plaza de Bilbao, en cuyo nombre reclamó el Sr. Murúa, no ha percibido todavía cantidad alguna de los 2.800.000 reales consignados en aquella ciudad por intereses de la deuda.

Tambien de Santander se ha dirigido al ministro una enérgica exposicion con reclamaciones análogas; y los diputados de Logroño escribieron á dicho señor dias há recordándole sus promesas de atender á los atrasos de aquella provincia, sin haber obtenido todavía respuesta á la carta y satisfacción á sus justas pretensiones.

¡Cuánta felicidad, cuánta felicidad! Mucha razon tienen los paniaguados de la situación para extrañar que haya quien no esté tan satisfecho como ellos. ¡Y esas picaras oposiciones empeñadas en hacer desgraciada á la patria, sin considerar que el día en que triunfaran, el metálico que hoy corre con profusión por toda la península se escondería en el seno de la tierra!

El artículo que con el titulo de *La caridad y la política* publicó anoche LA PATRIA, parece expresamente escrito para excitar los rencores de que intenta lamentarse el diario ministerial. Nosotros hemos asistido asiduamente al puesto que nos designó la asociación que tan dura é infundadamente combate nuestro colega, y nunca vimos otra cosa que afanosa diligencia para socorrer á los enfermos, ni oímos hablar de política otras veces que las necesarias para hacer comprender á los asociados el interés que, segun el rumor público, tenia el Gobierno en desautorizar aquella propaganda caritativa, imputándole intenciones políticas que para nada influyeron en su constitucion.

La solicitud que en demanda de justo desagravio han dirigido al Senado algunos *Amigos de los pobres* es un acto de dignidad, tanto mas natural, cuanto menos de esperarse era el ataque que dirigíó á la asociación el señor Posada Herrera.

Cálmese LA PATRIA para no delatar sus temores: ese conato de oposicion al Gobierno que hasta en los actos mas sencillos ve, podría hacer creer que, á pesar de sus protestas, desconfía de la fuerza del Ministerio.

DICE LA DISCUSION:

«Al dar cuenta EL DIARIO ESPAÑOL de lo ocurrido con los Sres. Ramirez y Cobala, dice lo siguiente: «El expediente se está tramitando. Dios quiera que no resulte en él que lo de las esposas ha sido un pretexto, y que si estas se han unido, ha sido de acuerdo y á ruego de uno de los interesados.»

No creáramos que los periódicos unionistas llevaran su insolencia á tal extremo. ¿Es ó no cierto que el alcalde de la ciudad de Madrid que los Sres. Ramirez y Cobala fueron conducidos á la Audiencia con esposas en los brazos y en el coche de presas? ¿Puede evitar esto EL DIARIO ESPAÑOL? Por otra parte, ¿podría evitar los dependientes del alcázar que al Sr. Ramirez y al señor Cobala fueran conducidos en el coche de presas? Lo repetimos, no creíamos que EL DIARIO ESPAÑOL llevara á tal extremo su insolencia. Está bien, y procuráramos no olvidarlo.»

En otro lugar nos ocupamos de este triste asunto, en los términos que nos han parecido convenientes, para destruir el efecto de malévolas insinuaciones, cuyo objeto es por demás notorio.

Mal medio han adoptado ciertos hombres para sincerarse y sincerar á sus patronos, en la cuestion promovida por la conducta del alcaide del Saladero, respecto del Sr. Ramirez.

Escriben de Madrid á un periódico de provincias:

«El Gobierno, segun se dice, se ha captado el efecto de muchos preludios, y especialmente del nuncio de Su Santidad en esta corte, «creciendo audaz en auxilio del Papa, si ésta llega á ver en peligro su seguridad personal ó la de sus Estados.»

Lo creemos sin que nos lo juren. Hasta en esto imitará D. Leopoldo á D. Ramon, si por tal medio cree asegurar algun tiempo mas su imperio.

Despues del semi-reconocimiento del reino de Italia, llevado á cabo para alucinar á los liberales, nada mas lógico que enviar un ejército á los Estados pontificios, en defensa del gobierno de los cardenales, para halagar á la teocracia, sedienta de justas reparaciones.

EL ESPAÑOL sigue la pista de una manera cruel al Banco inglés, á las *agencias* de Londres, á los *misters* y al Sr. Alonso Martínez. Se conoce que el colega moderado conoce á fondo el *intríngulis* de esta cuestion, que nos guardaremos muy bien de llamar *negocio*, porque estos se concluyeron, como nadie ignora, merced al advenimiento del vicarismo. Pero oigamos al ESPAÑOL, que no pierde ripto:

«Es cierto que uno de los *misters* concesionarios del Banco inglés, estuvo hace muy pocos años de dependiente, con un sueldo mezzuino, en casa de un comerciante de una de nuestras provincias de segundo orden.»

«Es cierto que despues, y esto hace muy poco, pasó á otra provincia y á otra casa con diez ó doce mil reales de sueldo.»

«¿Qué le ha sucedido ahora para darse los aires de protector de España?»

Averigüe, averigüe el Sr. Alonso, que nosotros le ayudáremos.»

«¿Qué le contestaron desde Londres al ministro de Hacienda, cuando preguntó si era cierto que mister Kennard rechazaba toda participacion en el negocio del Banco, y aseguraba que habian tomado su nombre sin su conocimiento?»

«No sabe el Gobierno por qué mister Kennard no desmintió lo dicho por el Times en este sentido?»

Averigüe el Sr. Alonso, averigüe, que nosotros le ayudáremos.»

«¿Qué cosas tiene LA CORRESPONDENCIA? Ayer dice que la sociedad en que se ha hecho el depósito para el Banco inglés, no puede estar en la Guía de Londres, porque se constituyó el 23 de Noviembre.»

¡Oh! El crédito de la Agencia daba ser mucho...

La cosa, como se ve, no trae malicia. ¿Qué satisfechos deben estar los ministros...

Es una adquisición que no tiene precio.

Hé aquí el argumento de superior calidad, el argumento magno de los vicalvaristas...

Si los unionistas fueran capaces de dar a la libertad y al orden lo que les es preciso...

El hecho de que los partidos avanzados tilden a la unión de reaccionaria...

Hé aquí a lo que queda reducido el perdurable, jantancioso y único argumento de la pandilla dominante.

Ni mas ni menos.

Dice concisamente LA EPOCA:

Los valores han bajado hoy en la Bolsa otro medio por 100.

Medio por 100 tras medio por 100, vamos rápidamente hacia la nada.

Habla LA EPOCA: ¿Dices que en el Consejo de ministros celebrado el viernes...

En una carta que dirige a LA DEMOCRACIA el Sr. D. Javier Ramirez...

Me calumnian.

Damos el mas honroso parabien al hombre que así se hace superior a las falsas imputaciones...

Así palpita el corazón herido cuando trata de herirlo la calumnia: sin encono, sin violencia...

«No cree que Dionisio Roberts haya sido capaz de engañar que se escriba esa malévola especie en su periódico...

Hé aquí otra prueba de lo inocente del delito de falsía que está el autor de esta carta.

Nosotros tampoco creemos que el Sr. Lopez Roberts haya sido quien diese vida a ese rumor...

Y no se diga que en estas aspiraciones legítimas hay

cido en el Congreso de hacer patente su complicidad en la ofensa. Ella, como todas las armas vedadas...

Basta esta seguridad a nuestro perseguido amigo.

Véase cómo hay grandes motivos para no temer la revolución. y cómo hay grandes motivos para temerla...

«Hay, como ayer, podemos decir que el orden público está completamente asegurado; pero (pronto vino el perol) en nuestra deber de explicar ciertos sucesos...

Lo dicho dicho: vivamos tranquilos, pero temblando siempre; nada temamos, pero no nos consideremos seguros ni un solo momento.

Hé aquí la exposición que la respetable clase del comercio de la Coruña ha elevado a la Representación nacional...

Usando del derecho de petición que la ley fundamental del Estado concede a todos los españoles...

Concebido ese pensamiento con el fin de dominar en lo posible y de alguna manera la prolongada crisis metélica que en todos los centros mercantiles se viene sintiendo...

Sin embargo, reconociendo como exactos los fundamentos de la crisis, no aceptemos que el nuevo Banco de emisión, sea cualquiera el capital con que se constituya...

Obligados a saldar en metálico esa misma diferencia, que la componen el exceso del consumo sobre la producción...

La crisis metélica no está sostenida por las necesidades del comercio; está, sí, por las apuros del Tesoro...

«Dios años hace que se dictó la ley general de Bancos de 28 de Enero de 1856...

Si hubo Bancos que han comprometido en arriesgadas operaciones el todo ó parte de su caudal, bien sea por circunstancias extraordinarias...

«No cree que Dionisio Roberts haya sido capaz de engañar que se escriba esa malévola especie en su periódico...

Hé aquí otra prueba de lo inocente del delito de falsía que está el autor de esta carta.

Nosotros tampoco creemos que el Sr. Lopez Roberts haya sido quien diese vida a ese rumor...

Y no se diga que en estas aspiraciones legítimas hay

mas facilidad para emitirlos que para plantearlos. El Gobierno, que no tiene inconveniente en pedir la creación de un mal llamado Banco Nacional español...

«Ea Inglaterra, país clásico de las teorías, resolvidoras en muchos casos de los teorías, resolvidoras de todo por los resultados prácticos que cualquier medida produce...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio, en lo general, es el que ha tomado una parte más activa en la formación de los actuales Bancos...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

«No concluya aquí todavía el catálogo de los daños que al comercio y a los intereses particulares se le prepara el comercio...

bunal de Guerra y Marina D. José O'aulor, magistrado de la Audiencia de Madrid, hermano político del señor Bermúdez de Castro, ministro de Estado.

«Este señor ministro no se detiene en engrandecer a su ilustre familia, y para ello no se para en barras, Embajadas, togas en los Tribunales Supremos, gobiernos, administraciones, todo lo tiene, invadido sus parientes con dignidades y alijes; y como D. Leopoldo no entienda de leyes, preside de ellas para satisfacer a su compañero el Sr. Bermúdez, que para estas cosas tiene un ojo lo mas perspicaz.

«Este Sr. O'aulor, que era hace poco tiempo presidente de sala en Alcabate, fué ascendido a magistrado de la Audiencia de Madrid por otra gracia de su cuñado, postergando para ello á varios regentes y á muchos presidentes de sala mas antiguos.

«Ahora, sin duda porque el Sr. Calderón no se ha prestado a hacerlo presidente de sala de la Audiencia porque no le correspondía, el Sr. Bermúdez ha debido decir para su cuñado: «¡Márchete!» á otra puerta; á quien se así tengo al general O'Donnell, que no es necropolitano, y que como ministro de la Guerra, toca al desdoblado, cuando se trata de hacer despropósitos y no barrer las leyes.

«Y cató usted al señor O'aulor hecho por arte de encantamiento ministro de un Supremo Tribunal, cuando no podría legalmente ser presidente de sala de la Audiencia.

«A bien que lo se queda en casa, dirán los vicalvaristas; pero séase al menos que es pura farándula la ley y el reglamento de empleados: que la inmoralidad y el nepotismo en la provisión de los destinos públicos, es mayor cada día; y que cuando llegue, que llegará, el de la justicia, es preciso que no quede uno de los que escaban los altos puestos de la administración en alas del favoritismo.

«Lemos en El Brigantino diario del Ferrol:

«Se nos asegura que el Gobierno ha dado sus órdenes á fin de que en el caso de entrar en esta guerra algún buque de guerra norte-americano, despues de tratar á to ta su dotación con la mas exquisita deferencia, se obsequie á la oficialidad con un convite y una reunion de sociedad, cuyos gastos sufragará el Tesoro, en justa correspondencia de los obsequios que nuestra marina está recibiendo de aquella nacion y de la noble conducta que su gobierno observa con nosotros en las presentes circunstancias.

«Todo eso parece muy bien; pero se nos figura que el Gobierno no ha meditado que haciendo dos meses y medio que está el departamento sin paga, y no contando con otro recurso al 99 por 100 de las personas que han de concurrir á la reunion, carezcan de medios con que presentarse en ella decorosamente: que nuestras damas no tendrán con que comprar cintas, flores y encajes, ni nuestros caballeros con que comprar pañuelos, y quizá quizá ni aun botas, y que por no presentarse á los americanos en estado semi-soldaje, preferirán retraerse, conducta que puede ser interpretada por estos como un desaire.

«El inconveniente es grave, aunque por fortuna no irremediable. Todo se conpara con que en vez de invitar á las familias de los oficiales de marina, muy arrancados para pensar en fiestas, se convide á los empleados civiles de la provincia, que están tan bien pagados, y con este motivo tendremos el gusto de poseer entre nosotros algunos dias al simpático señor gobernador.»

«En la sesion celebrada ayer en el Senado, quedó aprobado el proyecto de ley fijando la fuerza del ejército permanente.

«Del 4 al 5 saldrá la corte para Aranjuez.

«Ayer salió de Madrid D. Nazario Carriquirri, con objeto de recibir en la frontera a la reina Cristina. Esta hará el viaje á pequeñas jornadas, atendido el estado delicado de su salud, y dormirá el 25 en Bayona, el 26 en Palencia, donde la aguardan sus hijos los marqueses de Campo-Sagrado, y el 27 descansará en su palacio de Aranjuez.

«Se ha presentado al señor ministro de Fomento, según dice un periódico, por el emigrado polaco señor conde de Lips, un proyecto de colonizacion de ciertos terrenos de España que al paso que redunde en provecho de nuestra agricultura y de la riqueza de nuestro suelo, haga de España una segunda patria para los hijos de la desventurada Polonia.

CORREO EXTRANJERO.

Lómasas 21 de Abril de 1866.

Señor director de LA NACION.

Muy señor mío: Ya es de usted conocida la crisis que ha estallado en los Estados Unidos y que el Senado, pasando por cima de la cabeza del presidente, se dio la frase americana, ha menoscupado su veto y adoptado de nuevo la mayoría de las dos terceras partes de sus individuos la ley que confiere á los negros iguales derechos políticos que á los blancos. Falta, sin embargo, que la Cámara de representantes hiciese lo mismo que el Senado, y según se presume, acaba de verificarlo por una mayoría superior todavía á la del Senado. La medida es ya ley y con ella se ha barrado la gloriosa Constitución de Washington, que reservaba á la soberanía de los Estados el estatuir acerca del estado civil y los derechos políticos de sus habitantes. No quiero anticipar hoy sobre las convenciones de la excision entre el presidente y la facción mayoritaria del Congreso hasta que sepamos cómo se presenta la opinion en América en vista de las proporciones que toma un conflicto que arruina y perpetúa las animosidades del Norte y del Sur, y hasta puede llegar á renovar una guerra civil, tanto mas odiosa cuanto que no podría menos de conducir al estermio entre la raza negra y los blancos del Sur.

«La prolongada discusión del bill de reforma en la Cámara de los comunes es ya asunto de mero aparato, pues contra la costumbre inglesa de abreviar las discusiones periódicas y ordinarias, cuando llegan á tratarse asuntos especiales y de grande interés, no solo se creen obligados á tomar parte en el debate los miembros notables de cada partido, sino que tambien la toman las individualidades que tienen interés en no dar un voto silencioso.

«Pero la suerte del bill está ya decidida de antemano. Pasará por una insignificante mayoría á su segunda lectura, trámite equivalente al de ser admitido á discusión, con lo que quedará á la vez satisfecho el amor propio del gabinete y puesto en claro que la Cámara se halla dispuesta á conceder la extension del sufragio. Obtenido que esto sea, luego será del bill lo que Dios quiera, esto es, sufrirá modificaciones ó se combinará con las demás disposiciones que han de completar la reforma y pueden hacerla aceptable para todos los partidos.

«Los negocios de Alemania dejarían de ser los de aquel abigarrado país, si se presentasen las anomalías que están ofreciendo desde ya comenzaron las probabilidades de guerra. Empezó por creerse que esta sería inmediata, en vista de los preparativos militares de Austria.

«Enseguida vino la nota de esta potencia, declarando sus intenciones pacíficas y protestando de que no habia jamás pensado en hacer la guerra á Prusia; nota á la que esta contestó protestando igualmente que nada temía el Austria que temer de ella. Interin estas reciprocas declaraciones se hacian, ambas potencias agitaban cada una en su sentido á los Estados secundarios y á los pequeños, temerosos estos de seguir á uno ó otro de los dos gabinetes rivales, por el justo recelo de exponerse ó tener en último resultado que venir á pagar los gastos de la guerra, cualquiera que fuese el vencedor. Entonces recurrió la Prusia al remedio heroico de apelar al sufragio universal para que de él salga un Parlamento nacional que verifique la anhelada reforma de la Confederación. Mas como venido de una corte reaccionaria cual lo es la de Prusia, que menoscupa su propio Parlamento y quiere, contra la voluntad de los habitantes de los Ducados, reducirlos á su obediencia, el llamamiento ha encontrado frios á los alemanes, y no ha sido en manos de la Prusia la poderosa palanca que esta habia calculado. Todo el mundo, sin embargo, echaba sobre ella la responsabilidad de la crisis; el Austria y la Confederación parecían como atacadas y ejercitando el derecho de

mera defensa; no se creía que la Prusia se arriesgara á tomar la iniciativa del rompimiento, y los alemanes algún tanto serenados confiaban en que continuara la paz.

«Los últimos dias de la semana que termina hoy han sido en los en que mas consistencia habian adquirido aquellas esperanzas, cuando de repente nos revela esta misma mañana el periódico El Times, que ayer se celebró un largo Consejo de ministros en Schonbrunn, al que asistió el emperador, y en el que se resolvió que el conde de Krynly, embajador de Austria en Berlín, se retirara de aquella corte, y que la division que guardaba el Holstein se retirara, no dejando allí mas que un corto destacamento que mantenga la bandera.

«Medidas de esta naturaleza tomadas por el Austria, cuando el gobierno prusiano, sean las que fueren sus intenciones, se muestra contenido, y cuando la opinion del país y de toda Alemania se pronuncia abiertamente en favor de la paz, no pueden menos de acrecentar la influencia de Mr. Bismarck, que ya se muestra hambolaba, y cuya caída se esperaba como la mejor prenda de que aquella no se turbaría.

«En vista de esto, parecería ha debido ser de muy poca duración la cautela que se atribuyó al emperador Francisco José, de no querer volver á incurrir en la misma falta que cometió en 1859, haciendo al Parlamento las intenciones que provocaron la guerra.

«Una demanda de desarme, hecha por el Austria á la Prusia, y dos veces negada por esta potencia, se atribuye la exasperacion que ha impulsado á las resueltas y casi hostiles medidas adoptadas ayer en Schonbrunn.

«Si montado á este diapirazo, el orgullo austriaco, reanuda los demás trámites del precedente tratado, será la responsabilidad de los sucesos, y habria fundamento para creer que la justancia y la pasión ciega al Austria, ó que cuenta muy de seguro con el aliado que se habia creído empujada secretamente al gabinete de B-rlin.

«Como estas noticias son de ayer, no hay tiempo para saber el efecto que hayan producido en las cortes de Alemania. Mañana dominico no se reciben correos ni se transmiten telegramas en Londres, y hasta pasado mañana nada sabemos de posterior á los acuerdos de Schonbrunn.

«Veo que el Banco nacional sigue siendo el centro de batalla de la prensa española. De sentir es que un asunto de semejante naturaleza de parte política sea el pretexto que se emplee para impedir que la economía se examine con calma y meditación, y digo esto porque sea partidario del sistema de crédito que introduce el proyecto del nuevo Banco, que porque hubiera sido de grandísimo interés para España conseguir el doble objeto de que las bolsas extranjeras se abran á los fondos españoles, y de que las capitales inglesas vayan á ese país, donde tanta falta hacen.

«Mas para que semejante apetecible fin se hubiese llenado, para haber podido exigir de las oposiciones que en el interés del país renunciasen á hacer de un asunto una cuestion que debió presentarse como punto económico y de interés nacional, el Gobierno correspondía haber dado el ejemplo, llevándolo á sus Cortes un proyecto de ley de B-mcor de crédito y de circulación, y no una proposicion de empujamiento que desfigura el asunto, lo desnaturaliza y obliga á la prensa liberal y aun á la moderna de oposición á mirar todo el negocio en el art. 9.º del proyecto que facilita la situacion 400 millones de reales.

«Traido el asunto á ese terreno, la ciencia no puede ocuparse de la aplicacion práctica del proyecto, el cual sería menester refundir de arriba abajo y hacer de él otra cosa de lo que es para corregir sus defectos, evitar los peligros á que expone y sacar partido de la combinación en favor de los intereses permanentes del país.

«Por esta razon me abstendré de entrar de lleno en materia que trataría con gusto, y quizás también sin alguna competencia, al pudiera hacerlo en un solo libro y ocuparme solo del proyecto en relacion con los Bancos existentes y la circulación monetaria.

«Mar, así el Gobierno ha aislado el asunto, lo ha hecho político en vez de económico que hubiera debido ser, y en aquel concepto, la prensa liberal está en su derecho tirando sobre él mala roja y no desdise cuartel.

«A fin, sin embargo, de que la opinion penetra en todas partes y tenga los ojos abiertos, no está de más que diga á usted que aquí se cree que la oposicion que el Banco de España y Rostchid hacen á que vayan influencias mercantiles vayan á ese país y adquirir, en el domicilio, nace del desprecio de perder la brava que estaban en posesion de comercio, sin que nadie viniera á perturbarlos en la basitad de su monopolio. He dicho decir que la aparición de la casa de Rostchid con el Banco de España les vale sobre diezientos millones anuales; y si esto fuese así, en efecto, bien se comprende que hebreos y cristianos viejos formen la gran sacrosanta Santa, á fin de no ser arrojados de un país que así no lo ofrece otro país alguno, fuera de la ciudad de España.

«Ya supongo que habrá usted recibido en esta telegráfica de Panamá, fecha 1.º del corriente, que hay en la agencia Renter, y del que aparece que en esta escuadra del Pacifico ha apresado en las aguas de Chile un buque que conducia 250 hombres de tropas romanas. Además, y esto sería lo mas importante, la Nueva-mania habria llegado á tiempo de impedir la salida de aquellas islas de la escuadra aliada, la cual se hallaba refugiada en el canal de Ancud, bloqueado por la Numancia y la Blanca. Para embargar las operaciones de nuestras fragatas, los enemigos habian suspendido uno de sus buques á la boca del mismo canal y colocado en ella cadenas, lo que seria prueba de la apurada que consideraban su situacion, y vendría á confirmar la opinion que en mis anteriores tengo consignada respecto á la importancia de no dejar salir de los laboriosos de Chile á la escuadra enemiga.

«El temor de que se la hubiera dado ocasión de escapar, retirándose de nuestras fragatas de Abtao después del combate, fué lo que dió mi censura, y yo creo habria que celebrar la buena estrella de España si en efecto la Nueva-mania ha llegado á tiempo de impedir la salida de los buques aliados.

«Ahora sí que deben esperarse con ansiedad noticias del Pacifico, y nadie, con mas satisfacion que yo, se retiraría gozoso los triunfos de nuestra marina y los obsequios á que se hayan hecho acreedores sus jefes, obrando con acierto y resarcido el mucho tiempo que se han hecho esperar el desagravio debido al pabellón nacional.

(De nuestro corresponsal.)

«Escriben de Nueva-York que los fenianos, que parecían olvidados ya en medio de las dificultades políticas suscitadas en Washington, han vuelto á hacer ruido. Según asegura el Daily-News, uno de sus jefes se ha embarcado al frente de una expedición de 2 ó 3.000 hombres, con destino á una de las islas Bermudas á un punto del Nuevo Brunswick. Lo cierto es que los voluntarios canadienses recientemente licenciados, acaban de ser llamados de nuevo á sus banderas.

«En el arsenal de Nápoles están hechos todos los preparativos para poder armar en pocos dias todos los buques de guerra italianos que vayan á aquel apostadero.

«Dicen de París que la conferencia relativa á los principales danubianos adelanta poco; y además se asegura que el gabinete de las Tuileries no desea ser invitado á celebrar de un modo mas expulivo sus tratados relativos á esta cuestion. Se declarará en favor del hospedado temporal, y su candidato será probablemente uno de los jóvenes príncipes Bibesco, que sirven en el ejército francés, despues de haberse educado en la escuela militar de Saint-Cyr. Supúngose que el pretendido príncipe poleon está ahora en su país. En cuanto al príncipe de Hohenzollern, se duda que sea aceptado por las potencias protectoras, y en particular el Austria le atacará decididamente.

«Algunas correspondencias han anunciado que el príncipe Carlos de Hohenzollern habia respondido con una negativa al ofrecimiento de la soberanía de la Rumania. Pero un despacho de B-rlin asegura que el príncipe no ha tomado todavía resolución alguna respecto de este asunto.

Rebo. Antañoche, antes de las ocho, y en ocasión de estar fuera los dueños del comercio de ropas de la calle de la Cruz, núm. 1, penetraron en el cuarto...

pero cuál no habrá sido nuestro asombro cuando se nos ha dicho que ya está instalada allí la mencionada corporación...

de haber nevado to lo el cristal en que se colocan los letreros, hubiera sido solo una falta, en la que se habrían podido escribir perfectamente...

BOLSA. COTIZACION DEL DIA 24 DE ABRIL DE 1866. Títulos del 3 por 100 consolidado, publicado, 38-81.

ESPECTACULOS. Teatro Real. La función se anunciará por cartelas. Teatro del Príncipe.—A las ocho y media...

Actriz simpática. Hoy tendrá lugar en el teatro de la Zarzuela de esta corte el beneficio de la señora doña María Berdan...

Adelante. Hemos visto con gusto que se ha empezado a adoptar en esta corte una reforma reclamada hace tiempo...

¿Uno mas? Hemos oído decir que una compañía francesa tiene el proyecto de levantar un teatro en el solar de las Valdecasas.

Santo del día. San Modesto. Cultos. Se gma el jubileo de Cuarenta Horas en la real basílica de Atocha.

Se admiten anuncios para los periódicos siguientes: La Iberia (edición económica), La Reforma, Anuario agrónomo de España...

QUINA LAROCHE. Medalla de oro — y premio de 16,600 f. MUY SUPERIOR A LOS VINOS Y JARABES.

FUNDICION DE HIERRO Y CONSTRUCCION DE CALDERAS DE VAPOR. SEÑORES FERRUSOLA Y COMPANIA. BARCELONA.—CALLE DE LA PRINCESA, NUM. 39.

BANCO INDUSTRIAL Y MERCANTIL. F. DE P. MELLADO Y COMPANIA. Calle de Santa Teresa, número 8, Madrid.

NO MAS CANAS. TINTURA ANTICANAS. Para quitar en un momento, en todos los matices...

PILDORAS DE BLANCARD DE IODURO DE HIERRO INALTERABLE. Aprobadas por la Academia de medicina de París.

Juan Pica, constructor de instrumentos de náutica y de matemáticas, discípulo de la casa Huggs...

BASES DE SUSCRICION. 1.ª La emisión se hace por pagarés enteros ó por décimas partes...

LA GRANADINA. Empresa de Diligencias de Granada á Málaga y Antequera.

LA ESENCIA DE ZARZAPARRILLA DE COLBERT. Es el mejor depurativo vegetal de todas las enfermedades causadas por vicios ó acritud de la sangre.

Esperanza. Fábrica de cemento romano de José María de Reza. San Sebastian, Extramuros, 25.

Establecimiento para la curación de enajenados.—Instituto manicomio de San Baudilio ep Llobregat...

NOVELAS DE FERNANDEZ Y GONZALEZ. Que se hallan de venta en la Administración de La Iberia.

Fábrica de géneros de punto de seda, de lana, de estambre, de hilo y de algodón, de Felipe Alomar y hermanos...

ESTRACTO DE LA CAUSA SEGUIDA A SOR PATROCINIO, y sentencia dictada por el juzgado del Barquillo de esta corte, en el año de 1835.

LA PERLA DE LOS PECTORALES! LA PASTA DE CARRAGAEN. que prepara D. M. Ribalta, de Barcelona, es reconocida en toda España...

RETRATOS del GENERAL ESPARTERO. Duque de la Victoria. Se venden en casa de D. J. Laurent...